ASPTT GAP

Randonnée Formation Orientation le 23 octobre 2022

Activité: Randonnée Formation Orientation

Participants: Colette, Marc, Jean

<u>Lieu</u>: lac de Barbeyroux, dans le Champsaur <u>Carte</u>: IGN TOP25 numéro 34370T Champsaur Conditions météorologiques: temps couverts

Mais sans pluie, température douce <u>Conditions nivologiques</u>: pas de neige

Altitude et dénivellé: 1290m/1520m/300m



Photo Marc : le Lac de Barbeyroux

Déroulement de la journée :

Départ du hameau Les Payas (1290m d'altitude) à 9h30. Montée au Lac de Barbeyroux coté sud-est en suivant l'itinéraire préparé lors de la soirée formation orientation à la « lecture fine de la carte ».

Casse-croûte de 11h40 à 12h10 sur l'aire de pique-nique aménagée à proximité du lac coté nord-ouest à 1500m d'altitude. Descente coté nord-ouest en enregistrant les données de l'itinéraire; puis pause de 13h10 à 14h vers 1440m d'altitude, au dessus d'une petite retenue d'eau, pour retrouver sur la carte l'itinéraire suivi, le lieu où nous nous trouvons et identifier l'itinéraire à suivre pour rejoindre le hameau des Payas. Arrivée au hameau des Payas à 14h30

Texte de Marc

L'orientation en lisant une carte dans une salle est déjà difficile, mais sur le terrain mettre en pratique les données relevées le mardi s'avèrent compliquées. Entre la théorie et la pratique il y a un monde, il faut que je travaille sérieusement le sujet.

Randonnée facile, sans difficulté aucune, sous un ciel nuageux et venteux au niveau du lac de Barbeyroux, en ayant le Pic Queyrel ou Queyron au dessus de nous et en face, le massif du Dévoluy, en prolongation direction Nord, le plateau Matheysin sous un ciel menaçant. Les hêtres avaient perdu leurs feuilles et un tapis de couleur orangé et rouge jonchait le sol. A refaire sous un soleil d'octobre.

<u>Texte de Colette</u>: Je cherche le nord

Arrivée au hameau les Payas; la randonnée commence. On reconnaît bien la configuration du lieu vu sur la carte. Tout de suite, Marc endosse le rôle de guide ; j'observe, j'écoute, et je suis bien contente en douce de ne pas être à sa place. Je suis maintenant sur la sellette, et , bien en peine, hélas, de relire mes notes prises en dépit du bon sens. Le paysage est magnifique, et je voudrais porter mon regard au loin pour profiter de la beauté du lieu. Mais je dois repérer précisément l'endroit où l'on se trouve, et chercher les indices que l'on a noté :talweg, altitude, terrain plat, terrain creux, (ah oui! Doline c'est ça..), terrain en montée, en descente ... tout cela en plein désordre dans ma tête comme dans mes notes que je consulte d'un air perplexe, voire de plus en plus égaré.

Puis, petit à petit mon horizon s'éclaire. Je reconnais le torrent que l'on suit en rive droite, le bois à l'est de la route, le virage, le réservoir sur la droite, le terrain plat qui suit la courbe de niveau 1400, le talweg et les chevrons dont la pointe nous indique l'amont. puis le talweg, le col là l'est, la descente vers le lac ... Toutes ces infos, ces mots inconnus, ces instruments, boussole , altimètre, dont je commence à comprendre le fonctionnement et l'utilité dansent la sarabande dans ma tête et je perds le nord! La pause, le casse croûte enfin. Mais le soleil s'est caché et de toute façon la sieste n'est pas au programme. Je vous fais grâce de la deuxième partie et du retour à la voiture. Ensuite, petit arrêt au bistrot pour profiter encore plus de cette belle journée. On a pris un bon bol d'air, crapahuter dans une magnifique nature, appris, quant à moi, une foule d'éléments nouveaux. Et comme un de mes professeurs nous le disait : « il faut apprendre et oublier sept fois avant de savoir ». L'avenir est devant nous, prometteur !?..